
  

 

 

  

教育委員会会議録（４月定例会） 
 

 

 

日  時       平成３０年４月２６日（木） 

           午後３時から午後３時４０分まで 

 

場  所       日立市役所 庁議室 

 

出席委員             教育長                 中山 俊惠 

教育長職務代理者             中村 雅利 

委 員                 上村 由美 

委 員                  朝日 華子 

           委 員                 土屋 静治 

 

委員以外の出席者   教育部長                窪田 康德 

総務課長                松本 正生 

学校施設課長              石川 渉 

学校施設課課長（新調理場建設担当）   佐藤 行男 

学務課長                中島 修 

学務課課長               鈴木 伸治 

生涯学習課長              飯塚 優 

スポーツ振興課長            木下 俊雄 

指導課長                折笠 良平 

指導課課長               稲田 訓子 

郷土博物館長              豊田 瑞穂 

記念図書館長(兼)視聴覚センター所長   山田 美幸 

教育研究所長              勝間田 忠彦 

宮田調理場長              荒川 敏明 

総務課課長補佐(兼)庶務係長       鷺 秀哉 

総務課課長補佐(兼)計画財務係長     酒地 康彦 

総務課主幹               吉野 成実 

総務課主幹               宇佐美 亮 

 



  

議  事 

 

 報 告 

 報告第 ４ 号 教育委員会３月定例会の会議録について 

 

 議 案 

 議案第１４号 専決処分について（平成２９年度３月補正予算について） 

 議案第１５号 日立市郷土博物館協議会委員の任命について 

 議案第１６号 日立市文化財保護審議会委員の委嘱について 

 

 その他 

  (1) 平成３０年度日立市奨学生の選定結果について 

  (2) 平成３０年度指導主事等及び指導員について 

  (3) 「みんな なかよく 楽しくできる すぐできる 仲間づくり」（研究報告書 

   第１７１号）について 

  (4) 教育委員会関連行事等について 

   ア 平成３０年４月のスポーツイベントの結果について 

 

 

 



  

 

会 議 の 概 要 

１  開  会  

教 育 長 

 

 

 

それでは、只今から４月の教育委員会定例会を開催します。 

本日は、傍聴希望者が１人おります。 

傍聴を認めてよろしいでしょうか。 

 

全 委 員 結構です。 

 

 （傍聴人入室） 

 

２  報  告  

報  告  第 ４ 号 教育委員会３月定例会の会議録について 

教 育 長 

 

それでは、まず、報告第４号について御意見を伺います。 

いかがでしょうか。 

 

全 委 員 特にありません。 

 

教 育 長 

 

それでは、本件については、承認されました。 

 

３  議  案  

議 案 第１４号 専決処分について（平成２９年度３月補正予算について） 

教 育 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは次に、議事に移ります。 

議案第１４号について、総務課長から説明をお願いします。 

 

寄附金の受入れに伴う基金への積み立てや、施設整備事業等に関

係した平成２９年度国庫支出金の追加採択に対応するため、３月 

３０日付けで補正予算を専決させていただきましたので、関係規則

に基づき報告し、承認をお願いするものです。 

歳入につきましては、１７億１１２万９千円を増額し、補正後の

額を３１億３，３４９万１千円とするものです。 

歳出につきましては、２４億３，８８６万６千円を増額し、補正

後の額を８５億１，０１３万３千円とするものです。 

補正予算の内容について、説明いたします。 

まず、教育指導費です。３月に株式会社セイキョウ様から１００

万円の御寄附を受け、「未来をひらく子ども教育基金」へ積み立て



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

全 委 員 

 

教 育 長 

 

るための補正となります。なお、寄附の活用については、現在事務

局で検討を進めており、６月補正で提案いたします。 

続きまして、小学校管理費の施設整備事業費２億５，０８９万 

５千円と中学校管理費の施設整備事業費１億９４６万９千円です。

ともに、国庫支出金の追加採択を受けたことにより、仲町小、大み

か小、櫛形小、中里小の小学校４校、豊浦中、十王中の中学校２校

のトイレ改修工事を前倒しで予算計上するもので、併せまして、 

３０年度に予算を執行するための繰越明許費を設定いたしました。 

続きまして、小学校建設費の久慈小学校校舎・屋内運動場改築事

業費９億９，２４９万円、豊浦小学校校舎改築事業費５億    

３，４７１万５千円、保健体育費の学校給食共同調理場建設事業費

５億５，０２９万７千円です。いずれも、国庫支出金の追加採択を

受けたことに伴い、事業の進捗を図るため、それぞれの校舎改築工

事や調理場建設工事に係る経費を前倒しして、予算計上するととも

に、既に設定してある継続費についても変更するものです。 

続きまして、補正予算に関する継続費の補正です。いずれの事業

も、補正後の額が多くなっておりますが、実際の事業の総額に変更

は生じないため、６月補正で減額をいたします。 

繰越明許費につきましては、トイレ改修工事にかかる経費全額や

調理場建設事業の経費の一部を、平成３０年度に執行するため、新

たに設定するものです。 

 

それでは、議案第１４号について、承認することでよろしいです

か。 

 

異議なし。 

 

議案第１４号については、承認されました。 

 

議 案 第１５号 日立市郷土博物館協議会委員の任命について 

教 育 長 

 

 

郷土博物館長 

 

 

 

 

 

 

次に、議案第１５号について、郷土博物館長から説明をお願いし

ます。 

 

日立市郷土博物館協議会委員は、平成３０年４月３０日をもって

任期満了となるので、新たに委員を任命するものです。 

任期は、平成３０年５月１日から平成３２年４月３０日までの 

２年間となります。 

名簿のうち５名が新たに委員をお願いしたい方々、その他の方

は、再任をお願いしたい方々です。 

新たに委員をお願いする５名の方々について、説明いたします。 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

全 委 員 

 

教 育 長 

 

笹岡 明様は、郷土研究に携わっている学識経験者の方々からの

御推薦で選出いたしました。 

平田 章様は、前任者の人事異動に伴う委員の交代です。 

西野 和治様は、「日立美術協会」の会長交代に伴うものです。 

稲川 修様も、前任者の人事異動に伴う委員の交代です。 

加古 由岐子様は、市の公的機関として設置された「子ども子育

て会議」の委員から、家庭教育の関係者としての選出です。 

 

それでは、議案第１５号について、可決することでよろしいです

か。 

 

異議なし。 

 

議案第１５号については、原案可決と決しました。 

 

議 案 第１６号 日立市文化財保護審議会委員の委嘱について 

教 育 長 

 

 

郷土博物館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

郷土博物館長 

 

 

次に、議案第１６号について、郷土博物館長から説明をお願いし

ます。 

 

日立市文化財保護審議会委員は、平成３０年４月３０日をもって

任期満了となるので、新たに委員を委嘱するものであります。 

任期は、平成３０年５月１日から平成３２年４月３０日までの 

２年間となります。 

委嘱する６名のうち、１名が新委員となります。 

佐川 武男様は、伝統建築に関する知識・技能をお持ちで、五浦

の六角堂の再建などに関わった実績がございます。その知識を生か

し、審議に新たな視点を加えていただけるものと考えております。 

 

日立市には、文化財として登録してもよいと考えられる建造物が

いくつかあると思います。建造物を専門とする委員の方が入られた

ことで、日立市の建造物の文化財指定について更なる検討を進めて

いただきたいと思います。 

また、文化財保護法を見てみますと、文化財の保護だけではなく

活用することについても記されています。観光資源や教育資源な

ど、活用の面についても、この審議会で議論していただきたいと思

います。 

 

御要望ありがとうございます。委員と連携し、審議会が有効に機

能するよう進めていきたいと考えております。 

 



  

教 育 長 

 

 

全 委 員 

 

教 育 長 

 

それでは、議案第１６号について、可決することでよろしいです

か。 

 

異議なし。 

 

議案第１６号については、原案可決と決しました。 

 

 

４  そ の 他  

(1) 平成３０年度日立市奨学生の選定結果について 

教 育 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

続きまして、その他に移ります。 

その他(1)について、総務課長から説明をお願いします。 

 

平成３０年度の奨学生につきましては、本年１月上旬から広報を

始め、２月の１か月間を受付期間として、例年どおり高校６人、大

学等３０人について募集を行いました。 

その結果、高校は０人、大学等は１８人の応募があり、３月１４

日に面接を実施し、１９日に選考委員会を開催して、応募のありま

した１８人全員を奨学生として選定いたしました。 

なお、昨年度は、高校１人、大学等１３人、合計１４人の奨学生

を選定しておりますので、本年度は、４人増でありました。 

 

応募者数を増やしていただきたいということが、まず要望として

あります。近年の応募状況はいかがでしょうか。 

また、奨学金を返還する際に、日立市で就職や居住をすると返還

金の補助が受けられるかと思いますが、補助の状況と制度の周知の

仕方について、教えてください。 

 

まず、近年の奨学生の応募状況ですが、平成２８年度が２３人、

平成２７年度が１５人で、増減はありますが、長期的に見ると減少

傾向にあります。要因としては、日本学生支援機構の奨学金との 

競合などが考えられます。 

また、平成２９年度から開始しました「日立市ふるさと定住促進

補助金交付制度」は、初年度の実績といたしましては、対象者１４

人のうち、５人が日立市に定住し、返還金の補助を行いました。今

後の補助対象者に対するダイレクトメールの送付や、ハローワーク

と連携した県内及び市内の求人情報等の提供により、制度の更なる

周知と活用に努めてまいりたいと考えております。 

 



  

(2) 平成３０年度指導主事等及び指導員について 

教 育 長 

 

 

学 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

それでは次に、その他(2)について、学務課長から説明をお願い

します。 

 

平成３０年度に日立市教育委員会事務局等に配属となった指導

主事等について、説明します。 

まず、学務課は、課長と指導主事の計２名です。うち、田尻小学

校から参りました中島が、学務課長を新任いたします。 

次に、指導課です。 

課長と指導主事を合わせて９名です。うち、鹿島市立鹿島小学校

から横山指導主事兼係長、金沢小学校から青木指導主事、多賀中学

校から渋谷指導主事の３名が新任です。ＡＬＴは、計４名のうち、

ミガン・ジェンキンスが新任です。 

次に、教育研究所は、所長と指導主事を合わせて計４名です。う

ち、日立特別支援学校から参りました、鈴木指導主事が新任です。 

次に、教育委員会指導員は、指導員７名、特別指導員１名の計８

名です。うち、中里中学校の木内指導員、豊浦中学校の濱田指導員、

中小路小学校の髙橋指導員、諏訪小学校の五島指導員がそれぞれ新

任です。 

最後に、生涯学習課は、社会教育主事が１名です。 

以上が平成３０年度指導主事等及び指導員です。どうぞよろしく

お願いいたします。 

 

(3) 「みんな なかよく 楽しくできる すぐできる 仲間づくり」（研究報告書  

第１７１号）について 

教 育 長 

 

 

教育研究所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは次に、その他(3)について、教育研究所長から説明をお

願いします。 

 

教育研究所では、昭和４４年から毎年、研究報告書を作成し、 

今回で第１７１号となりました。 

この事業は、本市の学校教育の充実を図るための主要事業の一つ

で、今日的な教育課題に関する研究を実施し、その成果を冊子にす

ることで、学校で活用できるものとして作成しています。 

今回の調査研究では、「子どもたちが友達と良好な人間関係を築

く」、「自分の感情をコントロールして人と関わる」、「相手の立場に

立って考える」、「これからの社会生活や学校生活に必要なコミュニ

ケーション力を楽しく身に付ける」、これらを園や学校で実践でき

るように研究し、作成・配布したものです。 

配布先は、小・中学校の全職員、公立の幼稚園・保育園・認定こ

ども園等です。 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

教育研究所長 

 

 

ハンドブックには、こども発達センターで行っている小集団活動

の実践事例集なども掲載しております。イラストや写真を使用し、

先生方がこの冊子を見て、楽しく、分かりやすく、簡単に子どもた

ちと一緒に取り組めるよう工夫いたしました。 

また、適応指導教室「ちゃれんじくらぶ」の案内や相談・支援機

関一覧を記載するなど、子どもたちを支援していく上で重要な情報

も併せて掲載いたしました。 

 

 実践事例などを交え、非常によくまとめられた冊子だと思いま

す。今後、学校等に対し、どのような形でこの冊子の周知・活用  

促進するのか教えてください。 

 

 まず一つとして、指導主事等が実施する学校訪問においては、必

ずこの冊子について触れることとしています。 

 また、教育研究所では、年間を通して３１の研修会を企画・開催

しております。研修会時においても、参加した先生方に対し、この

冊子の活用について、必ずお願いをしております。 

 加えて、教員の夏期研修においては、この冊子に記載されている

事例を実際に先生方に体験してもらい、自分がどのような感触を持

ったか体感してもらう実践研修も計画しております。 

 以上のようなことを通じて、当冊子の周知を進めてまいりたいと

考えております。 

 

(4) 教育委員会関連行事等について 

教 育 長 

 

それでは次に、教育委員会関連行事等について、説明をお願いし

ます。 

 

  ア 平成３０年４月のスポーツイベントの結果について 

スポーツ振興課長 

 

 

 

 

まず、１つ目は、第１８回日立さくらロードレースの開催結果に

ついてです。開催日は、日立さくらまつりイベント期間に合わせ、

平成３０年４月８日（日）です。参加申込人数は、１７，５０３人

で、前回と比較すると７５０人ほど下回っておりますが、過去の人

数を振り返ってみますと、過去１０年間で１８，０００人を超えた

のは、昨年を含めて４回であり、今回の人数は例年並みの申込者数

であると思います。次に完走者の人数は１５，５９３人で、昨年が

雨天であったことを考慮しますと、申込者の減少に対して、   

１，３００人ほど増加しております。次に各部門の優勝者について

です。全２５部門中、６部門から日立市内にお住まいの入賞者の方

がいらっしゃいました。うち、５キロ男子４０歳代の方、５キロ  

女子５０歳以上の方がそれぞれ連覇し、５キロ男子６０歳以上の方



  

以 上 

が、昨年は１０キロで優勝し、今年は５キロで優勝されております。

残念ながら市内小中学生からは優勝者が出ませんでしたので、来年

に期待したいと思います。 

次に、２つ目は、第４１回ＪＡＢＡ日立市長杯選抜野球大会の結

果についてです。日時は、当初平成３０年４月１３日（金）から、

１８日（水）まででしたが、雨天により２日順延し、２０日（金）

まで開催されました。 

会場は日立製作所の会瀬球場が改修工事により使用できなかっ

たため、日立市市民運動公園野球場とひたちなか市総合運動公園市

民球場の２か所を使用しました。優勝は愛知県のＪＲ東海が初優

勝、地元・日立製作所は、予選は３戦全勝でしたが、決勝で敗れ、

惜しくも準優勝でした。来場者数は、６日間で延べ約４，６００人

でした。 

最後にその他といたしまして、４月のイベントではありません

が、第９０回記念選抜高等学校野球大会に出場した明秀学園日立高

等学校の結果について報告いたします。１回戦は広島県の瀬戸内高

校に４対３で逆転勝ち、２回戦は高知県の高知高校を１０対１で退

けましたが、３回戦で当大会の優勝校の大阪府の大阪桐蔭に１対５

で惜しくも敗れました。毎日新聞社の御協力で、明秀学園日立高等

学校の活躍の記録写真をいただき、５月６日まで市役所１階ロビー

に展示しております。アンケートにお答えいただいた方の中から抽

選で記念ボールが贈られますので、ぜひ御覧ください。 

なお、３月定例会で開催の報告をしました、第７回日立さくら杯

社会人野球大会は、今週土曜日（４月２８日）の正午から、市民運

動公園野球場で、ＪＸ－ＥＮＥＯＳと日立製作所が対戦しますの

で、ぜひ応援にお越しいただければと存じます。 

 

５ 次回の教育委員会の日程について 

教 育 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 それでは、次回の教育委員会定例会の日程について、総務課長か

らお願いします。 

   

平成３０年５月３１日（木）午後２時３０分から、日立市役所  

４階庁議室で開催予定です。 

 

６  閉  会  

教 育 長 

 

 

それでは、以上をもちまして、教育委員会４月定例会を終了しま

す。 

 


